

CORONAVIRUS Alerta mundial

#QuédateEnCasa

Fallaron acciones tibias contra el virus: expertos

- Medidas tardías desbordaron el brote, dicen estudios extranjeros
- “Situación se agravó en los países donde política tuvo rol médico”

DOSSIER INTERNACIONAL EU cede a China el liderazgo ante Covid-19

● Beijing se beneficia de que el gobierno de Trump no está listo para ir al frente de una acción global: especialistas

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

CARLOS CARABAÑA
—nacion@eluniversal.com.mx

Especialistas extranjeros que estudian el comportamiento del Covid-19 en países como Irán, España, Italia, China y Estados Unidos explicaron a EL UNIVERSAL que los gobiernos en esas naciones cometieron errores similares —como no adoptar medidas estrictas de control en los momentos iniciales de la epidemia— que al final desbordaron sus sistemas de salud.

La mayor parte de los gobiernos del mundo adoptaron una actitud de “esperar a ver qué ocurre”, lo que puede ser fatal, apuntó Moritz Kraemer, especialista de la Universidad de Oxford.

En China se implementaron las restricciones de viajes tres semanas después de que hubiera casos confirmados, lo que fue demasiado tarde para contener el brote, dijo.

“Italia, Estados Unidos y España no se lo tomaron en serio. Durante semanas no vieron el contagio comunitario”, consideró Kamiar Alaei, experto iraní en política sanitaria.

En México, el 27 de febrero se confirmó el primer caso de Covid-19 y las clases fueron suspendidas de manera paulatina a nivel nacional a partir del 17 de marzo, casi tres semanas después. Pasaron 10 días más antes de un paro laboral.

En cambio, en Hong Kong —uno de los lugares de contención exitosa— en menos de dos semanas, “con cinco enfermos detectados, se cerraron las escuelas y se decretó un paro casi total. El número de defunciones en la ciudad es de cuatro personas”, dijo Ben Cowling, jefe del Departamento de Epidemiología de la universidad de ese país.

NACIÓN A4



Luis Alfonso Escobedo inició el proyecto Drones por México vs Covid19 luego de ver que en otros países se estaba empleando esa tecnología como una alternativa de apoyo durante la pandemia de coronavirus.

Forman red de drones de apoyo

PERIA MIRANDA
—nacion@eluniversal.com.mx

Para hacer tareas de sanitización, vigilar que se cumpla la sana distancia e incluso transportar medicamentos o comida de una forma eficiente, rápida y sin riesgo de contagio, Luis Alfonso Escobedo busca utilizar más de 300 drones para combatir al coronavirus.

La iniciativa Drones por México vs Covid-19, que surgió el 23 de mar-

zo y a la cual se han sumado más de 200 personas de 18 estados en los últimos días, pretende crear una red de operadores de esos aparatos en el país.

“Ahora que estamos en una etapa de menor movilización de la sociedad, con la que es vital cumplir para evitar la propagación de virus, es oportuno usar la tecnología de los drones porque pueden ser monitoreados a distancia”, dijo

NACIÓN A9

“[Con los drones] podríamos hacer tareas de desinfección, patrullaje y repartir medicamentos sin tener contacto con las personas”

LUIS ALFONSO ESCOBEDO
Empresario

Aislamiento, a medias tras una semana de decreto

● Ciudadanos de la capital y del Edomex realizan sus actividades con normalidad

EDUARDO HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

A una semana del llamado del gobierno federal a que la población se quede en casa para evitar más contagios de Covid-19, la medida es acatada a medias por habitantes de varias alcaldías de la Ciudad, así como en la capital mexicana.

En recorridos que realizó EL UNIVERSAL en Iztacalco, Coyoacán e Iztapalapa se observó a parejas de novios paseando en los parques, a usuarios del transporte pu-

blico o a quienes acudieron a comer a un puesto ambulante sin respetar la sana distancia.

Locales comerciales de taulajes, lavado de autos o estéticas, actividades que no son consideradas esenciales, permanecen abiertos, pero con baja clientela.

Sobre avenida Tláhuac aún hay negocios funcionando aunque la afluencia de personas es poca, por lo que los comerciantes temen más pérdidas económicas.

En el Centro Histórico, la afluencia de transeúntes es menor que la



En La Vega, comerciantes han reportado la caída de sus ventas; sin embargo, ayer los clientes caminaron sin precauciones por el mercado.

de la semana pasada; en contraste, en áreas de la Zona Metropolitana del Valle de México dicen que no pueden quedarse en casa porque deben trabajar pese al miedo.

Al respecto, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, reconoció que

la baja de movilidad es desigual en la Ciudad de México y llamó a los alcaldes de la periferia a redoblar acciones para que la gente se quede en casa y así evitar la propagación del coronavirus.

METRÓPOLI A17

CONFABULARIO



EL PRECIO DE ANTEPONER LA FE A LA CIENCIA

● Escritores, economistas y expertos reflexionan sobre el menosprecio a la medicina por parte de algunos gobiernos, un riesgo de frente al Covid-19.



¿QUÉ HACER ANTE EL CORONAVIRUS?

NACIÓN A6



NUEVA LIGA NACE ENTRE DUDAS

El proyecto Balompié Mexicano busca ver la luz en medio de la incertidumbre

CARTERA

CODI, ALIADO CONTRA LA PANDEMIA

TIENE LA POSIBILIDAD DE PROBAR QUE ES UNA OPCIÓN ANTE LA CRISIS SANITARIA. A20



NACIÓN	
Lorenzo Meyer	A2
Gaby Vargas	A2
Roberto Rock	A8
Sabina Berman	A9
Jean Meyer	A10
Jorge Islas	A10



Sara Sefchovich

“El dilema que nos está presentando el coronavirus entre salud o economía parecería ser el siguiente: ¿Cuál muerte eliges?, ¿por enfermedad o por hambre?”. OPINIÓN A10

COVID-19 MINUTO A MINUTO

Sigue la cobertura sobre la emergencia sanitaria por el coronavirus en el sitio web de EL UNIVERSAL

